
 

学生代表王逸轩在数学科学学院 2020 年毕业典礼上的发言 
 

尊敬的老师、家长们，亲爱的同学们： 

大家好！我是数学科学学院应用与计算数学系 2016 级本科毕业

生王逸轩。今天我十分有幸能作为本科毕业生代表在此发言，在这样

一个特殊的离别时刻，分享自己四年来在园子和院子里的一些感受和

对未来的展望。 

毕业之际，我心怀无限感激，感谢这些相遇和成长。遥想四年前

的九月，那时只是一个刚刚成年的少年，怀着沉甸甸的期待和幻想，

拎着重重的箱子，对园子里的一切也都是如此感到新奇，对“一号院

系”的神圣充满着敬畏。时间真的好快呀，尽管稚嫩和懵懂依旧，对

数学的美也只是稍稍惊鸿一瞥，但我已经迫不及待，开启生活新的旅

行、续写同数学的邂逅故事。 

毕业季来临的太快了，很难说清在园子里的四年最重要的东西是

什么。第一次离家独自生活，成人世界的初体验在燕园留下了太多美

好回忆。但如果只说出一样，那我想一定是在数院和数学的相伴，和

同学们对于数学的探索、友情与回忆。在数院这个集体中，我第一次

感受到强烈的归属感，它是如此炽热、真实、强烈。我想我站在大四

未来的交错路口上，终于可以自豪地说出，我没有选错也没有辜负初

心，这里承载着梦想、拼搏、挑战，也酝酿着温度、深情、回忆。



参与集体活动，自己生活里努力让 sigma=1，还有那些难忘的记忆碎

片，或是生活喜悦，或是成长阵痛，或是坚定前进，或是纠结懊悔。

我们过去四年独特的经历构成了大学生活的总和，我想，我们都有努

力稍微让自己坚定一点点，找到一些未来的方向，数学赋予我的理性

思考、判断能力、还有执着坚韧，或许就是最好的馈赠吧。 

在这样的一个特殊的时间节点上，今天我们在云端相聚欢庆毕业，

或许生活中的不确定性比往常更多了。但是学会在混乱中找到内心的

平静，努力与之相处，尝试享受这种不确定性，并且 making the best 

of it，不恰好是数学告诉我们的道理么！在独处的时光里，我们更

应该多加自省，听从自己内心的声音，找到真正的热爱并努力向它的

方向前进一点点。我想，我们每个人虽然平凡，但也应该努力为数学，

为国家做出一点点微小的贡献。祝愿大家前程似锦，为北大数院、为

祖国的未来创造辉煌！最后，希望我们都能用力生长！ 

谢谢大家！ 


